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泳池卫生
细节不容忽视

! ! ! !贵报 !"#$年 %月 &"日

'!&版报道了市卫生监督所日

前对沪上 (%) 家游泳场馆进

行了卫生监督检查! 发现其中

有 *( 家泳池的水质不达标!

*%家泳池的卫生管理不到位!

并随即给予了行政处罚! 令其

整改" 这对广大泳客来说确实

是一件大好事! 因为池水的卫

生状况如何! 直接关系到每一

位泳客的身体健康! 关系到社

会公共卫生的安全" 故对水质

的要求丝毫不得有所懈怠!严

防死守的弦一刻都不能松"

然而! 尽管泳池的水质对

泳客的健康至关重要! 而且亦

是泳池安全运行的生命线!但

须知! 支撑这条生命线的其实

还有诸多的细节"譬如!更衣室

里是否设有#督浴员$% 更衣箱

是否做到了及时保洁& 定期消

毒% 放在泳客出口处条桌上的

滴眼药水是否有专人看管并做

到#为您服务$% 因为如果有了

#督浴员$! 就可以提醒泳客入

池前须裸浴! 以防止沾在各位

泳客身体上的汗渍& 污垢带入

池水!污染了那一池碧波'因为

如果更衣箱及时得到了保洁&

消毒! 就阻断了从泳客衣裤上

抖落下来的灰尘& 细菌继续去

污染他人的通路' 因为如果由

泳池方提供的那瓶眼药水由经

过专门培训过的工作人员来

#为您服务$!那么#一瓶眼药水

众人摸$!#瓶口靠在眼皮上!挨

着眼睫毛使用$ 的不卫生现象

就不会出现! 泳客之间因滴眼

药水使用方法不当而引起的交

叉感染风险就会大大降低(

所以说!以上这些细节!无

论是泳池方&泳客!还是卫生监

督部门!都是万万忽视不得的)

———读者 周钰栋

本报记者 陆常青 整理
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! ! ! !一周以来，湖北荆州、杭州、上
海等全国多地都发生了电梯伤人
事件，造成截肢甚至死亡的悲剧。电
梯频繁伤人，市民们怎么看？安全意
识是否有所提高？新民晚报新民网
记者走上街头，倾听市民心声。

#尽量多走楼梯吧$

电梯伤人事故频发，部分受访
市民表示有些许担忧。“最近总听
说电梯出事，还有点担心的，有楼
梯的地方我都尽量少乘扶梯了。”
一位市民表示。另有市民称，每次
上下扶梯会特别观察，尤其会留意
盖板是否盖好了。
不过也有几位市民认为，电梯

事故还是小概率事件，没必要过分
忧虑，但这些事件给整个社会都敲
响了警钟。“事关人命，马虎不得。”
一位老年市民认为，城市飞速发展，
工作和生活都离不开电梯，不发生
事故暴露不出问题，可一旦出了事
故就可能造成无法挽回的后果。

安全不能走过场
几位接受采访的市民表示，

自己或身边人曾遭遇过电梯故
障。有的是正在运行的升降电梯
突然停止，被困在轿厢之中；有的
是同伴穿的长裙卷进自动扶梯的
边缘，所幸只是扯坏了裙子，人并
未受伤。

那么，电梯安全该由谁来负责
呢？在受访市民看来，电梯生产厂
商在设计上是否无缺陷，管理和维
护部门日常能否按时、按标准进行
检查与维护，这些都事关电梯安
全，甚至关乎人命。

也有市民直言，日常的检查与
维护不该是走过场，而应该是用心
的，因为只有用心，才能确保安全。

应普及安全常识
在采访中，记者注意到，通过

媒体、微博、微信等途径，受访市民
大多对紧急情况如何处理、如何安
全乘梯、突发故障如何自救等知识
都有了更多了解。他们大多可以说
出红色紧急按钮的位置，了解乘坐
自动扶梯的安全注意事项。也有市
民举出“用脚或手挡电梯门”等错
误做法。
“乘扶梯不能走神，应该多留

意脚下，最好不要看手机。”一位年
轻市民认为，尤其是在人多拥挤的
场所，这一点更应该注意。一位两
个孩子的妈妈则告诉记者，现在每
次乘电梯她都会提醒孩子如何正
确、安全地乘坐电梯。
也有市民表示，普及安全常识

很有必要，希望有更多权威的声音
站出来指导公众。
新民晚报新民网 李若楠 陈炅玮

实习生 胥玥

! ! ! !办家平民化的养老院为何如此
之艰难？一个是政府支持，居民反
对，一个是老人欢迎，政府不准，两
家养老院竟是都没法开了。昨天本
报刊登《办家平民化养老院为何这
么难？》报道，引发读者热议，大家纷
纷发表自己的看法。
读者窦云晏认为，居民抵制养

老院进社区，这样的事情在全国多
个城市发生过。大多居民是担心小
区资源被占用，但如果养老院能充
分考虑到这一点，将养老资源共享
一些给居民，或许可以减少一些矛
盾。“大家年纪大了总归要养老的，
太远的郊区老年人也不愿意去，如
果能在市区有养老院当然最好不

过，但前提是不影响居民原有的生
活。鼓励社会力量兴办养老机构是
完善社会养老服务体系一个重要方
面。养老院是大势所趋。养老院建在
小区，影响肯定有，但只要能把对居
民的影响消减到最小，就应该支持
建设。”
窦女士告诉记者，对于福利事

业的发展，民营化是一种手段，但要
使其稳定发展、造福于民，少不了政
府的支持。在微利的社会福利事业
领域，民营资本还需要呵护，应该得
到相关政策的扶持。如果任其自生
自灭，这项利国利民的爱心事业将
会遭受冷遇。在发展养老机构增量
时，国家应落实好民办公助的政策，
鼓励民办养老院发展，给予适当补
贴；而在盘活存量时，应实行公办民
营的政策，如果民间力量有进入的
意愿，就应该通过改制改造给民间

力量兴办。
“居民有没有权利阻止养老院

的建设？若有，这个工程是怎么开始
的？若没有，现在怎么又因反对而停
止了？这不是很奇怪吗？”读者李静
云表示，上海的老龄化现象越来越
严重，养老院建设非常有必要；但上
海地租昂贵，养老院的选址确实应
慎重考虑，除了政府和投资方，也应
听取居民意见。“居民之所以严加阻
挠，是因为他们认为养老院不吉利，
但衰老和死亡都是自然现象，相关
的舆论宣传应当做好。”
“可以引入多元主体，建立民主

协商机制，请利益相关方及政府代
表进行协商，在政府和居民之间建
立沟通桥梁，达成协议，再进行建
设，才能让小区和养老院和谐共生，
或者文中提到的请第三方的专家来
解释也是一个解决办法”，读者王斐

彦开启了“社会学模式”：“这是一种
典型的‘邻避效应’，即‘政府建养老
院我们支持，但不要建在我家门
口’，这是很不科学的，难道要把养
老院建在深山老林吗？”
其实，一方面是民营投资，一方

面又具有社会服务性质，民营养老
院本身就会引起一定争议。在养老
需求极度旺盛的一二线城市，如何
让一家民营养老院顺利开办，让更
多民营资本进入养老市场呢？读者
刘文轩提出，政府应该反思：建一个
民营养老院，应有哪些程序批准、执
业证书，并满足哪些条件等，“让投
资人有一个合理的渠道去了解这些
信息，而不是先批准后反悔，让他们
‘吃哑巴亏’，这对其投资信心打击
很大，所以政府的行政职能还有很
多地方需要改进。”
本报记者 李一能 实习生 朱旻明

平民化养老院困局引发众多读者讨论***

一件好事怎样能办得大家都满意

街访

电梯伤人频发 市民：维护得走心

! ! ! !上周全民阅读有 345名网友参与，其中
全部答对的网友 556人，经过后台严格的抽
选，恭喜以下 47位获奖的网友，你们每人将
获得单价 899元的“波普艺术领袖安迪0沃霍
尔作品展”门票两张。
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" 市民担心电梯安全#称多走楼梯少坐电梯


